

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

•Danse
Le Mwana Africa Tour
dès le 23 de ce mois



Chrys, danseur et concepteur du "Mwana Africa tour" a animé une conférence de presse à Libreville, en prélude à la caravane de danse qu'il organise du 23/11/2017 au 23/02/2018. Durant cette période, le jeune danseur et toute son équipe vont détecter des jeunes talents. L'initiative visant, entre autres, à offrir des moments récréatifs aux jeunes de la rue et aux orphelins. Lui-même orphelin, Chrys a voulu ainsi partager son vécu à travers cette aventure à caractère social. « La rue m'a forgé et m'a permis de croire en ma passion qui est la danse. Laquelle m'a propulsé hors de nos frontières. A travers cette initiative, je veux donner la chance aux enfants d'exprimer leurs talents », a souligné l'initiateur du projet Mwana Africa tour.

•Cinéma
Interdire la cigarette à l'écran

Interdire la cigarette dans le cinéma français : l'idée avancée par le gouvernement pour "dénormaliser l'image du tabac dans la société" suscite des critiques virulentes, certains passionnés du 7e art la jugeant absurde et inapplicable. Une actrice ou un acteur qui s'allume une cigarette dans un languoureux nuage de fumée constitue-t-il une "incitation culturelle à fumer" ainsi qu'une "publicité détournée pour la consommation de tabac" ? Oui, a estimé la sénatrice socialiste Nadine Grelet-Certainais devant le Sénat, qui a validé jeudi le projet de porter par étapes le prix du paquet de cigarettes jusqu'à 10 euros d'ici à fin 2020 en France.

•Enfance
Rapts d'enfants à Goma

Les Nations unies ont célébré la journée de l'enfance. Mais à Goma, en République démocratique du Congo, la population s'inquiète des récents enlèvements d'enfants contre des demandes de rançon, avec des actes de torture, voire pire parfois. Goma a déjà connu, par le passé, le contre choc du génocide rwandais, l'éruption du volcan Nyiragongo en 2002. La ville affronte désormais un nouveau fléau : les rapts d'enfants contre demande de rançons, accompagnés d'actes de torture, voire de meurtres.

Rassemblés par P.M.M

Santé/ Dépistage gratuit du diabète et de la tension artérielle

L'activité a drainé du monde

SNN

Libreville/Gabon

Malgré les intempéries, les habitants de Libreville, d'Owendo et d'Akanda ont répondu massivement, samedi dernier, à l'appel au dépistage gratuit de ces pathologies qui gagnent du terrain.

LA fine pluie qui s'est abattue sur Libreville et ses environs, toute la matinée de samedi dernier, n'a pas entamé la détermination des populations à aller se faire dépister gratuitement du diabète et de la tension artérielle. Une activité organisée dans le cadre de la célébration en différé de la Journée mondiale contre cette maladie au Gabon.

De façon générale, elles ont répondu favorablement à l'invite lancée, quelques jours plus tôt, par le Centre national de diabétologie du Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL). Au Centre hospitalier régional de l'Estuaire



La campagne de dépistage gratuit était effective samedi dernier dans les centres de santé de Libreville...

(Melen), l'activité a démarré avec un léger retard, vers 9 heures. Mais les habitants de cette zone péri-urbaine ont bravé les mauvaises conditions météorologiques pour venir s'enquérir de leur état de santé. Ils arrivaient seuls ou par groupes et étaient reçus sans bousculade par un dispositif suffisamment organisé : de la prise des paramètres (taille et poids) aux dépistages successifs du diabète et de la tension artérielle. En moins d'une minute, le patient avait le

résultat de l'analyse du sang, grâce à un matériel technique de pointe. Ensuite, les personnes contrôlées positives recevaient un document qui les orientait vers les médecins pour une prise en charge. Comme toute maladie, détectée et prise en charge tôt, le diabète se manifeste avec moins de complications dans ce cas de figure.. Puis, suivant les cas, les deux spécialistes présents sur les lieux se chargeaient de leur expliquer la procédure adéquate à suivre



...et Melen où les populations sont venues nombreuses contrôler leur glycémie.

pour une bonne prise en charge de la maladie. Ils en profitaient également pour leur prodiguer des conseils portant, notamment, sur la maladie, l'hygiène alimentaire, la pratique du sport. Selon les infirmiers, une soixantaine de personnes avaient déjà été contrôlées une heure après le démarrage de l'activité et les résultats de 23 d'entre elles étaient positifs, leur tranche d'âge variant entre 30 et 70 ans. Les principaux partenaires

à l'événement, dont le président du Lions club de Libreville, Désiré Reteno, s'est dit satisfait de la réussite de cette activité.

Pour leur part, les populations ont salué l'opération : « C'est une très belle initiative, surtout pour les personnes défavorisées qui n'ont pas souvent la possibilité d'aller se faire dépister, parce que cet examen est, d'ordinaire, payant. En tout cas, cela nous a aidés et merci beaucoup aux organisateurs », a déclaré Ricka Lengouama.

Œuvre de bienfaisance

De l'eau pour l'enfant et la mère

I.I

Libreville/Gabon

Un geste du Rotary club Libreville-Komo, qui a remis à la pédiatrie du Centre hospitalier universitaire d'Owendo (CHUO) 500 bouteilles d'eau minérale Andza, reçues de la Sobraga.

LES membres du Rotary club Libreville-Komo ont, sous la conduite de leur président Boris Mendame Ntoutoume, acheminé, samedi dernier, 500 bouteilles d'eau minérale estampillées Andza au Centre hospitalier universitaire d'Owendo (CHUO). Un don exclusivement destiné aux services pédiatrie et maternité dudit centre hospitalier, dédié aux soins de l'enfant et de la mère. C'est le directeur général du CHUO, Dr Elise Eyang Obame, qui a réceptionné le don, en présence du chef du service de la Pédiatrie, Dr John Florent Mouba. Un



Le Dr Mouba (CHUO) reçoit de façon symbolique l'eau minérale des mains du président du Rotary club Libreville-Komo, Boris Mendame Ntoutoume.

geste apprécié à sa juste valeur par les deux responsables.

Le président de Libreville-Komo a indiqué que ce don intègre l'axe stratégique mère-enfant dans le cadre de la santé materno-infantile dont son club a fait une priorité en son volet santé, pour coller au thème de l'année rotarienne en cours : "Le Rotary : un impact réel". Et Boris Mendame Ntoutoume de rappeler que cette action

est dans le prolongement de celle menée dans la province du Woleu-Ntem, il y a environ deux semaines.

Il s'agit de la remise des kits scolaires (cartables garnis de cahiers, stylos, crayons, etc.) aux élèves des établissements scolaires et orphelinats d'Oyem et de Bitam, dans le cadre son opération annuelle dénommée "Trousseau scolaire".

Le Dr Mouba a vivement remercié les Rotariens

pour leur geste d'une portée symbolique inestimable, « parce que l'eau c'est la vie ». Tout en émettant le vœu que ce passage du Rotary club Libreville-club au CHUO en appelle d'autres. Les membres de Libreville-Komo ont mis à profit cette rencontre pour visiter la maternité de ce centre hospitalier ultramoderne. La rencontre de deux bébés prématurés d'environ 700 grammes leur a permis de réaliser la prouesse médicale - l'équivalent de ce qui se fait de mieux en Occi-

dent-opérée à la maternité du CHUO. Le Service étant malheureusement sous-équipé pour des performances médicales.

C'est pourquoi, le Dr John Florent Mouba a sollicité les bienfaiteurs rotariens pour d'autres besoins concernant l'équipement de la pédiatrie.

Le président Boris et ses amis ont promis de mettre en branle la solidarité rotarienne à l'international pour répondre, un tant soit peu, à certains des besoins exprimés par le CHUO.

Technologie

Le Maroc s'offre un satellite dernier cri

LE Royaume du Maroc vient de se doter d'un nouveau satellite d'observation de dernière génération. Lancé le 8 novembre courant depuis la base spatiale de Kourou en Guyane française, le satellite Mohammed VI/A permet de prendre des images de très haute résolution destinées à une multitude d'usages civils et militaires (météorologie, recherche scientifique, aménagement du territoire, surveillance des frontières, lutte contre l'immigration clandestine et surveillance des

groupes terroristes qui sévissent dans le Sahel). En s'offrant une telle technologie, le Royaume chérifien devient le 3ème pays africain, après l'Afrique du Sud et l'Egypte, à avoir son propre satellite d'observation et confirme son leadership dans la sous-région. Le Royaume prévoit de renforcer ses capacités d'observation par satellite en s'équipant d'un deuxième satellite du même type, Mohammed VI/B qui sera mis en orbite début 2018.

